
分かりやすかったです。

本当にありがとうございました。

すごく考えさせられる機会となった。

貴重なお話を聞けて良かったです。

色々な皮膚病があるのだと知りました。

看護でとても重要な事だな、と心に響きました。

知識をどう活かして行くか、考える機会となりました。

講演を聴いて、考え方がとても考え方が変わりました。

仕事に真面目に取り組むことの意義が理解できました。

聴いていてとても分かりやすかったし、面白かったです。

皮膚科についての話を聴くのは新鮮で興味深かったです。

岸本先生の話を聴いて、自分も頑張ってみようと思いました。

様々な経験をもとにしたお話が、とても理解しやすかったです。

精神論から皮膚科の専門的な知識まで色々な話があり面白かったです。

講演内容はとても興味深いものでした。貴重なご講演、ありがとうございました。

言葉の意味や実際にあった体験のお話などを聴くことができたので、分かりやすかったです。

分かりやすい文章で伝え方も聞きやすかった。患者さんとの関係性の大切さを学ぶことができた。

非常に中身の濃い（深い）お話を淡々とされる岸本先生の人柄を感じ、想像しながら聞かせて頂きました。

他の人がやりたがらないことや避けようとすることを進んで行うことは、大変なことだというのが分かりました。

難しい単語を並べるだけではなく、分からない人にでも分かりやすいように説明があり、聴きやすかったです。

皮膚科の話というより仕事を行っていく上での考え方や取り組み方を知ることができてとても勉強になりました。

岸本先生の講演を聴いて、自分の中にある知識を患者さんのために最大限活かせる人間になりたい、と感じました。

言葉が凄く胸に響きました。チクショーと思いながらも、自分の弱さと向き合い逃げずに戦って行きたいと強く思いました。

一生懸命がんばることの大切さが分かったように思います。辛いことをユーモアに変えて頑張って行けるようになりたいで
す。

とても理解しやすかった。言葉を意識することによってずっと成長する可能性があるということなので、自分も言葉を大切
にしたい。

分かりやすかったし、自分もこれから頑張って行こうと思いました。型にはまらず臨機応変に対応できる看護師を目指して
行きたい。

とてもためになるお話を聴くことができました。知識や技術も必要だが、患者さんに向き合おうとする気持ちが一番大切だ
と思った。

皮膚科の様々な事例を教えて頂き、大変勉強になりました。とても貴重な機会を与えて頂いたので、本当にありがとうござ
いました。

人材のレベルが違うだけで、同じ状況でも、全く、受ける印象が違うという事が分かったので、人材のレベルの高い看護師
を目指したいと思いました。



患者さんのために自身でたくさんの実験、データ解析を行い、実際の臨床の場で活かせることをやり遂げたことは、医療者
としてあるべき姿だと感じた。

様々な知識と考え方を学びました。言葉は私にとって、勇気と希望を与えてくれました。信頼されるためには、それなりの
努力が必要だと改めて実感しました。

自分の志って一体何か説明がつきませんが、それを分かって行くのが、自分なりの「ほんまもんへの道」なのかなと思うこ
とができました。ありがとうございました。

これから大変な道でも自分次第なんだということに気付けました。これからの自分の人生にとても役立つお話でした。聴け
て良かったです。ありがとうございました。

とても興味がそそられました。話の内容も面白く、分かりやすくて理解しながら話を聴くことができました。とても自分の為に
なる講演で、今回の話が聴けてよかったです。

興味をそそられる話でした。自分の利益より患者さんの納得を優先できる人間にならなければならない、と強く思いまし
た。本日は、ためになる講演ありがとうございました。

貴重なお話を聴くことができ、本当に有難うございました。情報収集の場面においては、患者さんの心の知らせを聞き、思
いを感じ読み解くという言葉がとても印象に残りました。

医療従事者が患者さんと関わる際の態度、患者さんへの配慮や思いやりによって、患者さんの治療に対する気持ちや病
院への印象まで変わってしまうのだという事が分かった。

凄く熱意のある講演を聴くことが出来て、とても有意義な時間でした。今日聴いた内容を忘れず仕事に取り組んで行けた
らな…というより取り組んで行かなければな、と思いました。

講演を聴くことができて良かったです。岸本先生は事例や症例に合わせて、自分の経験や体験を語って下さり、心に重く
のしかかるような衝撃を受けました。スーッと頭に入って来ました。

医学を勉強するうちに生存率や奏効率など数字ばかりに目が行っていたことに気付きました。患者さんの病と最後まで闘
う気持ちを忘れず、患者さんと向き合うことのできる医師になろうと思います。

勉強して知識を得るだけでなく、その得た知識を臨床でも使えるように考えて行かなければならないと思います。無理だと
思って諦めるのではなく、最善を尽くして行くことで良い結果が出ると思いました。

どんなに「知識」と「技術」を持っていても、「人として立派」でなければ意味がない、という言葉がとても印象に残った。私も
これから「知識」や「技術」を身に付けるだけで満足せず、それをどう活かして行くかを考えたい。

患者さんの役に立てるようにと考えるのはとても大切なことだと思いました。環境のせいにせず自分の弱さだと思って、これ
からの困難な問題や苦手な項目に積極的に取り組んで行けるようにしたいです。楽に拝聴でき面白かったです。

知識を持っているだけでは意味がないということを学びました。学校で教わった知識をどう活かすかのか、考えながらこれ
から生活を送りたいです。教科書通りに行おうとはせず、患者さん一人一人に合った援助を行いたいと思いました。

前向きな言葉が出てきて、これから実習や勉強をするにあたって辛くなることが多くなると思うけど、今日聴いた言葉を胸
に刻んで頑張って行きたいと思いました。専門的な内容に関しては難しかったけど、解説が分かりやすかったです。

知識や技術がなければ看護をすることはできないため、やはり身に付けなければならないと改めて思うと共に、患者さんの
立場に立って理解し、患者さんと一緒に病気と闘う気持ちが必要であることがよく分かりました。本日はありがとうございま
した。

学んだことが死学にならないようにしたいと強く思いました。試験に合格するために勉強するのではなく、患者さんの為に学
び技術を磨いていきたいです。この時期に、このようなとても良い話を聴くことができて本当に良かったです。ありがとうござ
いました。

ここまで話が広がり深い話に繋がるとは思わなかった。色んな例を医療・看護に繋げておられたため、とても分かりやすく
納得することが多くあった。これから患者さんのために何ができるのか、日々考え、工夫していきながら頑張って行こうと思
える講演であった。

難しい話なんだろうと思っていましたが、知識の浅い自分でもとてもよく分かる内容だったので聴きやすかったです。未知
の事に挑戦するには、勇気、努力、信念が必要であり、知識があっても使えなければ意味がない、ということを詳しく知るこ
とができ、とても勉強になりました。

他の人が行っていない事、諦めている事に挑戦する勇気はありませんでした。面倒だと思い怠けてしまったり、やる気を
失ったりでした。しかし、これでは仕事ができないままで自分が後悔するばかりです。これからは自分が納得できるように物
事を投げ出さずに最後までやり遂げたい。

一年目で何かをするのが全て怖く感じているが、岸本先生が言われていたように、準備をしっかりしておくことで、怖いとい
う感情が少しでも軽減されるのではないかと思った。準備をしておくことで、心構えができ、自分から挑戦しようという意気
込みのある良い精神状態になりそうだと感じた。



私はプレッシャーに弱かったり、臆病で踏み出せないことが多々あります。そういう場合に、どのような考え方を持つともっと
踏ん張れるのかが分かり、このような考え方もあるんだな、と勉強になりました。良い言葉ばかりで詩集にして欲しいくらいで
した。貴重な講演、ありがとうございました。

疲れることなく聴けました。本質を見失うことなく、役に立つ人になれるよう努力して行きたいです。謙虚にエネルギッシュ
にやって行けるようにいろんなものに刺激を受けながら人間力や経験値を高めて行きたいです。「無理しなくていい」と言
われることが多いと感じていたので、お話が聴けて気が引き締まりました。

手術中に家族が一緒に入れることに驚きました。けれど家族も入ることで患者さんも安心できるし、とても良いなと思いまし
た。岸本先生が、患者さんの為にどうにかしないといけない、と言われている時、とても嬉しくなりました。とても勉強になる
時間でした。これからも頑張ろうを思いました。ありがとうございました。

普段あまり馴染みのない皮膚科のことを知ることが出来て良かったです。すごくいい言葉を教えてもらって良かったです。
人生において困難な時、どうしたらいいのか、どう考えていくのか、いろんな考えを知ったので、自分にも取り入れて行けた
らいいと思いました。ユーモアを交えた講演でおもしろかったです。これから経験値、人間性を磨いていって中身のある看
護師になれるよう努力したいです。

知識や技術を学ぶ事も大切ですが、人間的にも立派になっていかないといけないと感じました。辛い事、苦しいことが沢
山あると思いますが、それにめげず、逃げずに、諦めず、向き合い続けて行きたいと思いました。また、自分で考えて行くこ
とも大切であると感じました。これから“普通”ではなく、その上、もっと上を目指す思いでやって行きたいと思いました。講
演の言葉を胸にがんばりたいです！

医療者として大切な事を学びました。誰も行ったことがないことを自分が行う際には、危険を顧みないアホな頭だけではな
く、新しいことにチャレンジすることへの強い信念を持つことも大切だと学びました。様々な事例を分かりやすく説明して下
さったため、病気や症状がイメージしやすかったです。間の言葉もとても心に響きました。吸収したことを出せるよう行動に
移したいです。ありがとうございました。

知識を身に付けることは大切であり、身に付けた知識が多いに越したことはありませんが、その身に付けた知識を仕事にお
いて活かすだけの能力が大切であるということが分かりました。ただの知識で終わるのではなく、それを現場で活かして行
かなければ役にも立てず、責任も果たせないと思うので、今日の講演で聞いた話を参考に頑張りたいと思いました。医療
者として中身が伴った人材を目指して行きたいです。

信念を持って仕事をするというのは、いろんな面において大切だという事がわかった。そのためにも“みんながやっているか
ら”、“みんなが言っているから”と、周りに流されるのではなく、自分の考え、思いを持ち、それに対する根拠や知識を明確
にして仕事に取り組みたいと思った。患者さんとの信頼関係の大切さも改めて感じた。実例をもとにした講演で、とても具
体的で理解しやすかったです。ありがとうございました。

岸本先生は、自分のやりたいことを研究しつつ、人々の役に立つために頑張っておられて凄いと思いました。初めは難しい
話なのかな、と思っていたけど、分かりやすくて、病気についても詳しくしることができました。手術するにあたっても、例え
ば、子供の時は恐怖を無くすためにDVDを見せたり、手術する時の機械音を聞こえないようにしたりと工夫をしておられ
て、自分も様々な所に工夫をして配慮できる人になりたいです。

言葉がとても印象に残りました。日々忙しく、この先の世界が未知で不安を抱えていた中、岸本先生の講演を聴くことがで
きて良かったです。未知の世界に飛び込むことは、とても怖いし苦痛に感じます。だからこそ十分に準備をし、勇気を持つ
ことが大切だと思いました。知識や技術はもちろんですが、自分の人間性も十分に磨き、自分の目標とする看護師になり
たいです。岸本先生の講演を聴けて良かったです。ありがとうございました。

手術に家族が立ち会えるのも初めて知り、患者の不安を取り除くため、「視覚」「聴覚」の面で手術器具を見えないよう、ま
た、音などが聞こえないようDVDを見る。そこに家族が一緒にいることでより安心して手術が行えるんだな、と思いました。
信頼関係は、私が特に意識している事で、なあなあの関係ではなく、きちんとした信頼関係を築き、その中でより深くかか
わることが重要であって、その後の治療にも大きく影響してくるので、これからも頭に置いて学んで行きたいです。ありがとう
ございました。

講演の中で、「思い切って何かを実行したのならば、後の結果をきちんと残す為の努力をしていかなければならない」とい
う教えがありました。私は、「よし、やろう！」と思って行ったはいいものの、最後までやり抜くことがあまりできず、後悔するこ
とがあります。患者さんと向き合い、より良い知識や技術を提供するためには、己の絶え間ない努力が必要であると考える
ことができました。自分に厳しくしていかないと責任を持つことが出来ないので、これからの日々の生活を見直して、講演の
言葉を思い出しながら患者さんと信頼関係を築ける看護師になれるように頑張って行きたいです。

分かりやすい具体例を交えながら説明されていたので、とても分かりやすく、頭に入ってきやすかったです。また、手術中
に患者さんの家族を手術室に入室可能にするなど、他の病院ではなかなか見られないような工夫がされていて、家族や
患者さんの事を考えておられることがよく分かりました。「臨床では知識・技術だけではやっていけない」という言葉に納得し
ました。知識や技術を身に付けることも大事だけど、臨床ではそれを活かすことができないと意味がありません。私も「勉強
ができるだけのバカ」にはなりたくないなと思いました。今日の講演は、普段の講演ではなかなか知る事の出来ない臨床
現場について詳しく知ることができて良かったです。


